

## 60 - Vie étudiante - Subventions à ESN (Erasmus Student Network) Besançon

**M. FOUSSERET, Maire, Rapporteur :** Le Conseil Municipal est invité à statuer sur l'attribution de deux subventions à l'ESN :

### I - La Nuit des étudiants du Monde

L'Association ESN Besançon (Erasmus Student Network) créée en 2004, œuvre pour l'accueil et l'intégration des étudiants internationaux et la promotion de la mobilité internationale des jeunes. Depuis 2005, ESN fait partie du réseau Erasmus Student Network qui compte près de 450 associations dans 37 pays.

Tout au long de l'année universitaire, l'Association propose des activités culturelles et de loisirs auprès de 350 adhérents internationaux et franc-comtois. Il s'agit de faire découvrir à la fois le patrimoine bisontin, et de favoriser les échanges linguistiques et culturels avec les étudiants français, lycéens et jeunes diplômés. Avec le programme «Social Erasmus», ESN donne l'opportunité aux étudiants internationaux de s'impliquer au sein de la ville d'accueil, en participant notamment à des actions sociales, solidaires et culturelles avec des structures locales bisontines. La réunion des coordinateurs nationaux des 37 pays membres du programme Social Erasmus, vient de se tenir en septembre à Besançon. Elle a été accueillie au Lycée Condé où ESN apporte, tout au long de l'année scolaire, le témoignage d'étudiants internationaux aux élèves de l'établissement.

Dans le cadre de la rentrée universitaire, ESN organise la deuxième édition de la NEM - la Nuit des Etudiants du Monde. Le concept de la NEM est porté et coordonné au niveau national par l'Association des Villes Universitaires de France (AVUF) à laquelle la Ville de Besançon est adhérente. Cet événement, créé en 2001 par la ville de Lyon, se déroulera conjointement dans une vingtaine de villes (Paris, Lyon, Marseille, Nantes...). La première édition de la NEM à Besançon, en 2013, a remporté le prix du meilleur projet de l'année, du réseau international ESN lors de l'AG du réseau qui s'est tenu à Milan en avril 2014.

L'édition 2014 a pour objectif :

- d'accueillir les étudiants français et internationaux arrivant dans la région, quels que soient leur origine, leur cursus universitaire ou la durée de leur séjour ;
- de favoriser les échanges interculturels entre la population locale et les étudiants internationaux ;
- de créer un moment de convivialité et de découverte de différentes cultures ;
- de créer un lien et promouvoir les structures susceptibles d'intéresser les étudiants arrivant sur le territoire ;
- de valoriser l'aspect international de l'Université, de la Ville et de la Région.

Ainsi, le jeudi 23 octobre 2014, les étudiants ont été invités à participer à une grande soirée d'accueil à La Rodia qui s'est déroulée en deux temps :

- 18 h / 21 h : Forum - Sous le thème «Cultures d'ici et d'ailleurs», une vingtaine de structures présentes pour animer cette première partie de soirée,
- 21 h / 1 h : Concerts avec deux groupes locaux.

Ces rencontres culturelles et conviviales ont permis de célébrer l'arrivée des étudiants internationaux dans la Ville de Besançon et de marquer l'esprit des étudiants en début d'année universitaire.

La Ville est sollicitée pour un appui logistique (communication) et financier à hauteur de 4 000 €.

## II - Le Guide de l'étudiant international à Besançon

Pour communiquer, ESN s'appuie sur différents supports : newsletters, site web, Facebook, plaquettes ESN, flyers... ainsi que deux guides papier : «Agitateurs de mobilité internationale», livret qui présente aux étudiants les nombreuses possibilités pour étudier, faire un stage ou travailler dans un autre pays et, le «Guide de l'étudiant international à Besançon». Ce dernier a pour objectif de décrire comment agissent les acteurs locaux dans le domaine de l'accueil des étudiants internationaux (UFC, CROUS, Vie associative...) mais aussi de répondre aux questions préoccupant les étudiants arrivant à Besançon.

Il permet à ESN de mieux les accueillir et mieux les accompagner tout au long de leur séjour à Besançon, en leur proposant de nombreuses activités : apéro-langues, soirées internationales, clubs cuisine, ciné, théâtre... Ces activités chaleureuses et conviviales animent la vie étudiante et permettent aux étudiants français comme internationaux de tisser des liens.

Le guide de l'étudiant international (français/anglais) format 15/21, 32 pages, est édité en 900 exemplaires et distribué gratuitement.

La Ville de Besançon est sollicitée pour une subvention à hauteur de 500 €.

En cas d'accord sur ces propositions, la dépense totale, soit 4 500 €, sera prélevée sur la ligne 65.23/6574 CS 10004.

### Propositions

Le Conseil Municipal est appelé à se prononcer sur l'attribution de deux subventions à l'Association ESN Besançon (Association des étudiants internationaux) :

- 4 000 € au titre de l'organisation de la Nuit des étudiants du monde,
- 500 € au titre du guide de l'étudiant international à Besançon.

**«M. LE MAIRE** : Pas de remarques, c'est adopté».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime (1 abstention) de la Commission n° 4, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter les propositions du Rapporteur.

M. SCHAUSS n'a pas pris part au vote.

*Récépissé préfectoral du 14 novembre 2014.*